

特別養護老人ホーム フラワーガーデンひまわり
令和7年度 第2回 運営推進会議

議事録



特別養護老人ホーム フラワーガーデンひまわり
令和7年度 第2回運営推進会議 議事録

開催日時：令和7年7月8日（火）14：30 終了時間：14：57

開催場所：特別養護老人ホーム フラワーガーデンひまわり 1階地域交流室

出席者：坂出市健康福祉部かいご課 職員 1名

地域住民代表 1名

ご家族代表 2名

職員：管理者 1名

計画作成担当者 1名

生活相談員 1名

介護主任 1名

介護リーダー 1名

議事内容

①運営状況について（令和7年6月30日現在）

【特 養】

- ・入居者 26名（男性：5名 女性：21名） 【内1名：看取りケア中】
- ・平均介護度 4.0
- ・平均年齢 89.5歳（最高齢100歳）
- ・空室状況 3室 5月29日要介護4の方が入居予定

【ショート】

- ・利用者 17名（実人数） 延人数 名 【平均稼働率：91.3%】
- ・利用状況 男性：2名 女性：15名
- ・平均介護度 2.97

【住宅型有料老人ホーム】

- ・入居者 4名/5名
 - ・利用状況 男性：0名 女性：4名 【平均介護度：要支援1】
- ※7月上旬女性1名入居予定

【不動産賃貸住宅】

- ・入居者 4名/4名（満床） 【平均介護度：要介護1】
- ・利用状況 男性：3名 女性：1名

②日常生活、イベントのお知らせ

- ・ 6月11日（水）ケーキバイキング【各フロアで実施 終了】
- ・ 7月 6日（日）七夕まつり 手作りプリンの提供【終了】
- ・ 8月中旬 納涼祭【実施予定】
- ・ 9月上旬 敬老会【予定】

③介護事故、ヒヤリハット報告（令和7年5月1日～6月30日）

- ・ 行政報告 0件
- ・ 事故報告 ヒヤリハット報告（医療機関への受診に至らない事故）6件
- ・ 事故発生時間帯別報告件数

発生時間	22時～6時	6時～8時	8時～18時	18時～22時
	1	1	7	0

- ・ 事故発生要因別事故内容（行政報告件数含む）

転倒・滑落	打撲	表皮剥離等	誤薬	誤飲・誤食	離設	その他
2	2	1	2	0	2	0

※離接：2件とも居住フロアからエレベーターで1階フロアへ降りていたところを発見。

④施設内研修

- ・ 6月25日（水）「感染症予防について」 【サンフード株式会社 管理栄養士】
同日、感染発生に備えたシミュレーション実施【感染症対策検討委員】
- ・ 7月23日（水）「腰痛予防を考慮したおむつ交換の方法」
【ユニ・チャーム株式会社 夏村氏】
- ・ 8月27日（水）「虐待防止と予防 身体拘束をしないケアを目指して」
【身体拘束適正化委員/虐待防止委員】

⑤各種委員会

- ・ 毎月第1水曜日 給食委員会/レクリエーション委員会 開催（毎月）
- ・ 6月18日（水） 身体拘束適正化委員/虐待防止委員会
- ・ 7月 9日（水） 事故防止検討委員会 開催予定
- ・ 8月13日（水） 感染症対策検討委員会・褥瘡予防委員会 開催予定

⑥ご意見・苦情

- ・ 苦情・ご意見の申出はなし。

⑦運営推進員との意見交換

市職員：報告ありがとうございます。入居者さんが楽しんでいる写真を拝見させていただき、日常生活の中でイベントや行事を取り入れてくれていると感じました。特にお花見の写真はすごく素敵だと感じました。大きい公用車を補助金で購入され、病院の送迎だけではなく、行事にも活用されているので、これからますます外出支援が出来ればと感じました。すごく季節感を感じられるようなイベントが盛りだくさんで、なかなかコロナ渦ではどこの施設でも感染対策に追われていたのが、ようやくコロナ明けでだいぶん活動的にされていて、印象深かったです。実際ご家族さんの意見としても、どうなのか聞いてみたいが・・・。

家族（H様）

：私も施設に入所していると「本人たちは、何が楽しみなのかなと思って」いろんな報告をしていただいて、いろいろな面で注意していただいているが、本人たちの楽しみというのは、たぶんこういうイベントじゃないのかと思う。そういう意味で季節ごとに色んなことを考えていただいて、いいなあと思います。私も、地元の方で老人会の世話役をしている。食事以外で参加者に聞くと「歌を歌いたい」が聞かれ、ピアノの先生を探してきて、年2回歌を歌うことをやっている。もし施設側の希望があれば、来てもらうことも方法ではないか？

市職員：カラオケなどはしてみてはどうですか？

職員：開設したときは、大正琴の演奏やオカリナ演奏をして頂いたことがあります。歌を歌うことが難しくなっている方もいる。懐かしい曲を聞くと、手拍子をうつたり、身体を揺らしリズムをとる方もいました。歌うというより聞くといった感じです。交流できる機会を頂けるなら、レクリエーション委員会の議題にして、検討したいと思います。

職員：また、ショートステイのユニットでは、少しお元気な方もいるので、タブレットを使ってテレビに映像を映し、懐かしい曲を流し歌ったり、三線が演奏できる職員がいて、業務の合間に演奏し、歌ったりもしています。
趣味で始めた三線が、入居者・利用者の癒しになればと思います。

家族（S様）

：いつも季節に応じた行事を考えてくださってありがとうございます。到底、家では出来ないことを、職員さんが考えてしてくれて、感謝しかありません。節分行事では、職員が鬼に扮し、母が新聞で作った球を投げる場面の真剣な表情がみれて安心しました。自宅では、生活することが精一杯で、受診のついでに桜が咲いていれば、桜を見て、ドライブして帰るくらいです。

市職員：ご家族の率直な意見を聞くことができました。ありがとうございます。施設での生活リズムを感じられ、施設での生活の楽しみを見つけていくことが生き

がいでもあり大事なことでもあるので、取り入れられるものがあれば取り入れられるよう頑張って欲しいと思います。

施設：ありがとうございます。

6月は恒例となっている、ケーキバイキングを楽しんでいただく予定。給食委員会が中心となって、楽しんでいただける内容を企画立案中であることを伝え、その他ご質問・ご意見伺うも特になく、閉会。

施設：以上で、令和7年度 第2回の運営推進会議を終了とさせて頂きます。次年度も引き続きご協力を宜しくお願い致します。

次回、令和7年9月9日（火）14：30～予定

